



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº177-Arrecife de Lanzarote 2 de Octubre de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año IV

Nuevas industrias serán instaladas en la capital de Navarra

Figura entre ellas una fábrica de antibióticos

PAMPLONA. — Las perspectivas de expansión industrial en Pamplona son magníficas. El Ayuntamiento acaba de conceder los beneficios de industrias protegidas a varias empresas que tratan de instalar actividades en esta ciudad.

Autorizada por el ministerio de Industria, se va a instalar una fábrica de antibióticos por parte de un importante grupo

En quinientos millones de pesetas está valorada la cosecha nacional de uva de mesa

REQUENA (Valencia). — Las uvas para consumo directo (mesa y pasas) constituyen un renglón importante en la economía vitícola de la nación, que al comienzo de la temporada de recolección se pone de actualidad.

En años normales, la región que aparece en cabeza de tal producción es la de Levante, con unos 800.000 quintales métricos de fruto. Sigue la de Andalucía oriental, con alrededor de 500.000, y ocupa el tercer lugar Extremadura, con cerca de 200.000 quintales. Con cifras interesantes, aunque menores, aparecen las regiones de (Concluye en séptima página)

de laboratorios nacionales. Se utilizarán los procedimientos y colaboración técnica de una conocida firma danesa de gran prestigio en el campo industrial. Para el funcionamiento de esta nueva industria han dado grandes facilidades el Ayuntamiento y la Diputación, otorgando exenciones tributarias y cediendo terrenos en condiciones excepcionales. En una primera etapa esta empresa invertirá 50 millones de pesetas. El personal será totalmente español. La inauguración se proyecta para el año próximo. Puede llegar a producir 7.000 kilos de penicilina cristalizada anuales. Se calcula que se emplearán en esta industria varios centenares de trabajadores, además del personal técnico.

Próxima reaparición de «El Pueblo», diario católico argentino

BUENOS AIRES. — El periódico católico «El Pueblo» reaparecerá el próximo día 5 de octubre, después de casi dos años sin ser publicado, a causa de ciertas divergencias con el régimen peronista.

«El Pueblo» se fundó en el año 1900 y continuó ininterrumpidamente su publicación hasta el 30 de diciembre de 1954, fecha de su cierre.

Otro navegante solitario visitará Canarias

EL FERROL DEL CAU-DILLO. — Ha entrado en este puerto el yate noruego «Bengo», procedente de Kibdeo. Su único tripulante es el súbdito noruego Jankonsen Harald, de 38 años de edad, soltero. Se propone dar la vuelta al mundo. Salió el pasado marzo del puerto de Kragerø, en Noruega, con el alimento de conservas y de pescado que captura en ruta. Seguirá viaje a Canarias, Cabo Verde y Brasil.

CERCA DE 4.000 MUERTOS EN LOS E. E. U., POR ACCIDENTES DE CARRETERA

El mes de julio ha sido el más mortífero en las carreteras de los Estados Unidos, ya que se han registrado 3.750 muertos en accidentes de tráfico en sus 31 días.

Con este trágico balance, el número de muertos por accidentes de circulación en los siete primeros meses del año 1956 ha aumentado a 21.730.

Más de 26.000 familias de obreros han veraneado en las residencias

Han sido clausurados los turnos de verano en 34 de las 44 residencias de la Obra Sindical Educación y Descanso, que durante la actual temporada han estado en funcionamiento en todo el territorio nacional.

Más de 26.000 productores, con sus familias, han disfrutado de los beneficios de estas instalaciones, que constituyen un magnífico exponente de las innumerables realizaciones sociales de la Organización Sindical.

En las residencias que todavía no han sido clausuradas se inician ahora los turnos de descanso para los trabajadores agrícolas, aprovechando este período de tiempo en que, terminadas ya las faenas de recolección, todavía no se han iniciado las labores de invierno.

VEINTE AÑOS DE PAZ ESPAÑOLA

Ayer se cumplió el vigésimo aniversario de la Exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado. Veinte años de un constante e ininterrumpido laborar de nuestro Caudillo en favor de la paz y el engrandecimiento de España, que hoy ocupa ya un lugar de destacado relieve e influencia en el concierto mundial de las naciones.

(Fotografiado por HERNADEZ GIL)



VIDA INSULAR

COMENTARIOS

CAZA SUBMARINA

Es bien notoria la fama que está adquiriendo nuestra isla, particularmente en el extranjero, como lugar ideal para la práctica de esta bella e interesante especialidad deportiva. La riqueza de sus bancos piscícolas, la transparencia de sus aguas y la benignidad de su clima, han sido factores decisivos para la producción de esta auténtica riada de pescadores franceses, belgas, suizos, etc, que se acercan a nuestras costas, cada vez en mayor número, para gozar así de ese placer y deleite que proporcionan los misterios y secretos del mar.

De muchas de estas ha-
zañas pesqueras que tan
frecuentemente se prodi-
gan en Lanzarote, se ha
ocupado extensamente la
prensa nacional e, inclu-
so, algunos diarios y re-
vistas de París y Bruse-
las. La propaganda, pues,
está hecha. Pero precisa-
mente por la peculiar in-
dole de esta verdadera mi-
na turística que sin pen-
sarlo se nos ha metido
por la puerta grande, he-
mos de procurar en-
cauzarla y ordenarla, pa-
ra intentar así su estabi-
lización y arraigo defini-
(Pasa a quinta página)

Brillantes actos se celebraron en la Prisión Insular con motivo de la festividad de su patrona Ntra. Sra. de la Merced Inauguración de una escuela para reclusos

Días pasados, y con ocasión de la festividad de la Virgen de la Merced, Patrona del Cuerpo de Prisiones, tuvo lugar en la del Partido de esta capital un sencillo y emotivo acto, conmemorativo de la fecha.

Atentamente invitados por el director de aquel Centro, don Aureliano Montero Sánchez, concurrieron nuestras primeras autoridades presididas por el Delegado del Gobierno don Santiago Alemán Lorenzo; asistieron además, el Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Arrecife don José Ramírez Cerdá; Juez de Primera Instancia e Instrucción accidental del Partido, don José Andrés de Lorenzo-Cáceres y Cerón; Fiscal Comarcal y secretario de la Delegación del Gobierno en esta isla, don Antonio Avila Ariza; Juez Comarcal accidental, don Julián Medina Díaz; Comandante de Puesto de la Guardia Civil, señores Maestros-Profesores, que explican clases de analfabetos en dicho Establecimiento, y otras representaciones oficiales.

Previamente, y en la mañana del citado día, le fueron administrados a los reclusos los Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por el venerable párroco de esta ciudad, don Lorenzo Aguiar Molina, levantándose a tal fin en el patio central de la Prisión un artístico altar confeccionado por los reclusos.

Después de recorrer las citadas autoridades las dependencias y locales de la misma, y en el Salón-Escuela, que oficialmente se inauguraba, pronunció unas palabras alusivas al acto, el citado Director, quien con precisión admi-

nable y palabra fácil y fluida, después de hacer constar las dificultades con que tropezaba para el mejor desarrollo de su misión, esbozó el tema: "La misión reformadora y educadora del delincuente". Después de hacer historia de la vida en las antiguas cárceles, y de los factores que contribuyen principalmente al desarrollo actual de la criminalidad, se refirió acertadamente el campo propio de la Criminología y Derecho Penal, que dijo, "son ciencias, no antagónicas, sino complementarias la una del otro", y haciendo hincapié de forma especial, sobre los factores endógenos y exógenos que la provocan, y

(Pasa a página séptima)

Mañana será inaugurado un ciclo de conferencias en el «Círculo Mercantil»

La primera estará a cargo del abogado señor Pons Cano

Mañana inicié coles, a las 8 de la tarde, será inaugurado en el Círculo Mercantil de esta capital un ciclo de conferencias, a cargo de diversos oradores isleños, según anunciamos, en nuestra anterior edición.

En esta primera sesión hará uso de la palabra el abogado y minero don Francisco Pons Cano, quien disertará sobre el tema: "El Volcán y los Elementos".

Además de su conferencia, el señor Pons Cano realizara algunas proyecciones ilustrativas cinematográficas en color.

A estas conferencias quedan invitados los señores socios y familias. Podrán asistir también personas que no sean socios, previa solicitud de una invitación en la Secretaría del Círculo Mercantil.

Lea ANTENA

Gestiones de la Federación de Fútbol de Las Palmas para que el ESTADIO DE ARRECIFE NO SEA DEMOLIDO

Ha recabado la intervención del presidente de la Real Federación Española de Fútbol y del Delegado del Gobierno en Lanzarote

Con este mismo título y subtítulo publica «Diario de Las Palmas», en lugar preferente de su página de deportes, la siguiente información:

"La Federación de Fútbol de Las Palmas ha puesto en conocimiento del presidente de la Real Federación Española, doctor don Alfonso de Lafuente Chaos, la crítica situación planteada en Arrecife ante el propósito de demoler su Estadio, recabando de la máxima jerarquía del fútbol español su intervención en este caso.

También se ha dirigido, en el mismo sentido, al Delegado del Gobierno en la isla de Lanzarote, don Santiago Alemán, cuya valiosa gestión puede también contribuir a resolver este problema que se plantea al fútbol lanzaroteño, así como propiciar su resurgimiento en un futuro inmediato".

Con la natural complacencia y agradecimiento registramos esta noticia sobre las activas gestiones que realiza nuestro primer organismo federativo provincial en pro de la conservación del Estadio, que no dudamos ha de ser bien acogida por la Real Federación Española de Fútbol y Delegado del Gobierno en Lanzarote. Sabemos que el señor Alemán Lorenzo, con anterioridad a esta nota que ahora le ha enviado la Federación Provincial, ya había iniciado diversas gestiones en este sentido.

El jueves, apertura de Curso en el Instituto de Enseñanza Media

El próximo jueves tendrá lugar la apertura del curso académico 1956-57 en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital. A las 8:30 de la mañana de ese día será oficiada la Misa del Espíritu Santo, en la parroquia de San Ginés, a la que asistirán las autoridades y alumnos del Centro. A las 11 horas se efectuará el acto de apertura, explicando la primera lección del Curso el profesor de Matemáticas don Leandro Fernández Fuentes. Por la secretaria, doña Agustina Ayala, será leída la memoria del curso anterior, procediéndose seguidamente a la entrega de premios y diplomas a los alumnos distinguidos.

COLABORADORES DE «ANTENA»

LA VERDAD DE LA VIDA EL TIMPLE

Por Leandro Perdomo

Por Servando Morales

Son tantas las cosas que fueron y ya no son y tantas las que dejaron de ser para ser completamente lo contrario de lo que fueron, que ya no sabe uno a dónde virarse para encontrar lo auténtico. Empresa terrible, tarea endemoniada es hoy para el hombre encontrar lo que busca, si lo que busca es la verdad. ¿Dónde está la verdad?, ¿dónde—mejor diríamos—las verdades, la verdad de cada uno, la verdad de cada ser? Este es el problema.

No hay duda de que los tiempos que corremos son unos tiempos únicos, sin copia en la historia humana. Siempre, desde que la sociedad se organizó en pueblos sobre la tierra, existió sobre la tierra el bien y el mal, como natural consecuencia del modo de ser del hombre, corporalmente engendrado en el barro. Siempre existió lo ruin frente a lo bueno, lo feo junto a lo bello, la mentira cabe a la verdad. Es razón y ley humana; ley a la que no pueden los hombres evadirse, sujetos a los mandatos de su propia naturaleza, esclavos de ella.

Pero si siempre existieron estas fuerzas contrarias en lucha y el hombre luchó a través de la historia forjando con la eterna lucha su propio y universal destino, cierto es que el destino actual del hombre no resulta de todos el más propicio para ser glorificado. ¿Qué es el hombre hoy? ¿Qué significa hoy el hombre en este mundo abarrotado de ciencia, inventos y civilización?... Materialmente se ha enriquecido y elevado; espiritualmente se ha empobrecido, se ha achicado, se ha convertido en pobre fantoche jactancioso y lo que es peor: deportista, figurón y testafarro. Com-

párese al hombre de hoy con el hombre helénico, por ejemplo; o con el indio de la época de Buda; o con el árabe constructor de las Pirámides. En esta comparación me refiero al alma.

Yo creo que la suerte actual de la humanidad es una pobre suerte. Pienso que otra muy distinta, no tan incierta, menos angustiosa, pudo haberse labrado a través del tiempo acontecido.

A los ojos de muchos quizá pase, al hablar así, por individuo descontento, amargado y derrotista. No sé si tendrán razón ellos. A lo mejor si yo hubiese nacido varias veces en vez de una, no sustentaría esta apreciación sobre la vida de ahora, la que me ha tocado vivir. El hombre, la persona humana, debería nacer por lo menos dos veces. A buen seguro que la historia y la civilización serían otras, y la humanidad no hubiera desembocado en este cauce medroso y triste por

(Pasa a página séptima)

Continúo releendo las crónicas del conde de Foxá desde América y publicadas en su libro «Por la otra orilla».

Un «timple». En Gran Canaria he oído llamarle «timple». En Tenerife «tiple». Y Foxá también le llama «tiple».

La linda se fué con otro, y él, al verse sin compañía, llamó al perro, quemó el rancho y se echó el «tiple» a la espalda.

Y también este otro cantar:

El «tiple» quedó en la orilla,
y el perro late que late,
y abajo, en el molino,
un jipi y una alpargate.

Foxá dice que el «tiple» es la guitarra colombiana. Consulto con el Casares que no siempre me gusta: «Tiple». La más aguda de las voces humanas. Guitarrillos de voces muy agudas».

Está bien. Por lo fino, lo delicado, lo atimplado, en fin, un sonido de voz de mujer cantadora, con cierta languidez que, a veces, quiere decir un requiebro y lo dice casi llorando.

El canario de Gran Ca-

naría dice «timple» porque seguramente le resulta más sonoro, más macho, algo falso sin esa potencialidad que le da la eme, que rompe lo femenino y viene, libre, a las manos de un hombre como un hombre, y no a los brazos, como la guitarra que sigue siendo más mujer que nunca y está manoseada ya de tantas frases y metáforas que se le han arraigado a fuerzas del femenino de su nombre y de su forma de matrona renacentista.

Sin duda alguna, la guitarra es un instrumento de categoría que sirve igual para un concierto de categoría que para una jerga de más categoría todavía.

Alguien con quien comento esto, me responde:

—Para nosotros—habla un gran canario, claro—es mejor llamarle «timple» y no el «tiple». El «tiple» no nos gusta. Quizá, de dejarlo así, mejor sería llamarle «la tiple».

—Entonces—digo—, para los buenos tocadores de este instrumento tan cariñoso, el más bullanguero de todos, el más que alegre y el más que emborracha y, algunas veces, el que más entristece, se convertiría en un femenino guitarrillo insignificante. Es a mí, ahora, al que no le gusta esa denominación de «la tiple».

Y dejamos la cosa así.

Que en Tenerife le sigan llamando, como en Cuba, «tiple» y que los gran canarios sigan metiendo esa eme que no es de extrañar.

Hace poco, y en distintas ocasiones, he oído decir a gente de este pueblo que en el «Mensón» habían buenas uvas. Pregunté qué era el «Mensón» y me aclararon que se trataba de un lugar llamado el «Me-

(Pasa a séptima página)

Administración de Loterías de Arrecife

Cualquier persona que desee efectuar encargos de billetes - o décimos - del próximo sorteo extraordinario de NAVIDAD (22 de diciembre) puede dirigirse a nuestras oficinas, León y Castillo 7, en donde será gustosamente atendido.

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, frezaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

CARLOS DOMINGUEZ HERNANDEZ, premio nacional de Teatro, habla para ANTENA

Ha recibido ofertas para grabar sus cuentos en discos

LAS PALMAS, (Crónica de nuestro corresponsal, MANUEL LOPEZ BENITEZ). — Hace algunas semanas, la Prensa y la Radio nos portaron la grata noticia: Carlos Domínguez Hernández, canario, oriundo de Teror (la pintoresca villa norteña), había sido galardonado con el primer premio del Concurso de Teatro Infantil convocado bajo los auspicios del Ministerio de Información y Turismo.

Hasta entonces, las actividades literarias de Carlos Domínguez habían permanecido casi en el anonimato pues sus manifestaciones escritas fueron bastante escalonadas, pero ahora, inopinadamente, se ha visto alzado en volandas y cabalga a lomos de la fama, en virtud de ese flamante galardón, adelanto de la calidad de su obra, inédita aún.

Saber cómo piensa y siente literariamente Carlos Domínguez interesará al lector. Por eso una tarde le dimos cita en el Parque San Telmo. Un sol fuerte parecía querer tallar las baldosas del viejo parque. Las perinolas botaban y rodaban. Las palmeras, inmóviles, invitaban desinteresadamente con su sombra. Nos cobijamos debajo de una de ellas. El café, ese estimulante de origen tropical que paradójicamente refresca y que aquí se consume en abundancia, vino a ser el adecuado complemento. Entré sorbo y sorbo discurrió nuestra charla. Hela aquí:

—Amigo Carlos: ¿Cómo surgió tu «Duendecillo Pif-Paf»?

—Cuando leí la convocatoria de este primer Concurso Nacional de Teatro para la infancia, me entusias mó tanto la idea que decidí participar en él. Siempre deseé escribir para niños y jóvenes y la convocatoria del Ministerio de

Información y Turismo me brindaba la ocasión. No la desaproveché y de esta forma nació «El duendecillo Pif-Paf».

—¿Qué impresión te produjo la noticia de que habías obtenido el premio? ¿Lo esperabas?

—Puedes suponerlo; una inmensa alegría. En cuanto a esperar el premio te diré que cuando un cazador dispara a una pieza siempre espera verla caer a sus pies. Claro que todo depende de la puntería que tenga...

—¿Por qué has sido tan poco pródigo en tus manifestaciones literarias?

—Hombre, tan poco pródigo no creo que haya sido, pues si bien no hace mucho que el público lee u oye mis escritos, en un espacio de tiempo no excesivamente largo he publicado varias novelas cortas y realizado unos cuatro mil guiones radiofónicos. Ten en cuenta que hasta el año 1954 fui empleado de Banca, y fué a partir de esa fecha cuando me dediqué de lleno a la literatura.

(Hemos de aclarar que aun conociendo nosotros a Carlos Domínguez como autor de guiones radiofónicos, las Emisoras no tienen por norma, generalmente, lanzar al éter el

nombre de los realizados que, para el oyente, quedan en el anónimo).

—¿En tus obras y en tu estilo se advertirán influencias de otros autores?

—Francamente no lo creo.

—¿Qué género prefieres; el teatro o la novela?

—El teatro (La respuesta es categórica).

—¿Qué autores has leído y cuáles acaparan tus preferencias?

—Leo todo lo que cae en mis manos, tanto autores nacionales como extranjeros. En cuanto a preferencias, ninguna definida.

—¿Te ha reportado ya algún beneficio el premio con que has sido distinguido?

—Sí; he recibido varias ofertas para realizar guiones radiofónicos así como para grabar mis cuentos en discos.

—¿Cuáles son tus proyectos literarios para el futuro?

—Seguir escribiendo para los niños y jóvenes obras que, aparte del deleite, encierren una pincelada formativa para el alma. Algo distinto a las truculencias de inspectores con apellido inglés o superhombres con pistolas atómicas, tan corrientes hoy. Creo que la lectura debe ser constructiva y esa es la meta que me

COCHE

Marca NASH 7 plazas, SE VENDE. Informes parada de taxis del Muelle.

he señalado.

—¿Piensas acudir a algún nuevo concurso?

—Es posible que sí, aunque de momento tengo bastante trabajo como para llenar unos meses.

—Dime, finalmente, algo para los lectores de ANTENA, a cuyo sostenimiento has contribuido también con tu colaboración.

—En primer lugar repetir lo que ya dije a través de los micrófonos de Radio Las Palmas. Que este triunfo que he alcanzado lo considero, más que mío, de nuestra querida tierra. También, que no olvido la época que permanecí en aquella hermosa y querida isla que bajo su fría lava guarda un calor suave y cordial que se adentra en el corazón de todos los que hemos tenido la dicha de vivir en ella. Y un recuerdo cariñoso para todos los compañeros de ANTENA junto a los cuales viví los días de lucha y trabajo que precedieron al lanzamiento del querido semanario.

—Pues acepta de nuevo mi cordial felicitación que ahora simboliza la de todos ellos.

—Gracias.

—A ti, Carlos.

indispensable para la limpieza!

MAYO y MISTOL

SON PRODUCTOS DE INESA



PEKIS

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Visitaron Lanzarote dos ingenieros especialistas portugueses

Enviados por el Gobierno de su país

Ayer hicieron viaje a Fuerteventura, por vía aérea, los técnicos especialistas portugueses don Eugenio de Castro Caldas, ingeniero agrónomo, profesor de Economía Rura del Instituto Superior de Agronomía de Lisboa, y don Manuel Gomes Guerreiro, ingeniero de Montes e investigador de la Dirección General de Servicios Forestales de Portugal. Ambos ingenieros

marcharán después a las islas de Cabo Verde en donde se proponen estudiar la confección de un plan de fomento de riqueza de aquel archipiélago, por encargo del Gobierno de su país.

En nuestra próxima edición publicaremos una entrevista con los referidos ingenieros lisboetas.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Por vía aérea han hecho viaje a Madrid, doña Rosalía Rijo de Díaz, doña Adela Coll de Armas, señorita Tuli Armas Coll, don Félix Cabrera Robayna e hijo, don José Díaz Santana, señorita María Gutiérrez Peinador, y don Francisco Cantero González.

—También ha hecho viaje a Madrid doña Mercedes Sánchez de Ruiz e hijo.

—Llegó de la Península en unión de su familia el capitán de Infantería don Angel Sánchez Marsal.

—También llegó, de Cádiz, don Rafael Elías García.

—Para pasar una temporada de descanso, en unión de su señora esposa, ha llegado de Las Palmas el magistrado de la Audiencia Territorial, don Pedro Cano Manuel.

—Marchó a Las Palmas, acompañado de su familia, el teniente coronel de Infantería, don Gonzalo Sastre Molina.

—Por vía aérea regresó de Las Palmas el Delegado de Iberia en esta plaza don Tomás Lamamié

de Clairac y Nicolau.

—También llegaron de Las Palmas don Manuel Rosa y don Domingo Laso Santana.

—También marchó doña Manuela Rodríguez de Manrique de Lara e hija.

—Mañana harán viaje a la capital de la provincia el teniente de Aviación don José María Cuereza y familia.

—A Tenerife hizo viaje don Matías Garcías Franquis.

NATALICIOS — En esta ciudad ha dado a luz un niño la señora esposa de don Mateo Cabrera Delgado.

—También ha dado a luz un niño, la señora esposa de don Matías Curbelo Romero.

BODAS. — En la iglesia parroquial de La Ampuventa (Fuerteventura) ha contraído matrimonio con la señorita María Auxiliadora Acosta, don Luciano Duque Carabal'o.

DEFUNCIONES — A los 62 años de edad ha dejado de existir don Ramón Rojas Martín, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

Nuevo horario de invierno para las líneas aéreas Se recupera el servicio de los martes y se suprime el de los viernes

La Delegación de Iberia en Arrecife nos ruega la publicación de su nuevo horario de Invierno 1956-57, que comenzará a regir el próximo domingo, día 7, con arreglo a la siguiente distribución:

LINEAS INTERINSULARES (bimotors DC-3)
Lunes, miércoles y viernes, llegadas a Arrecife de Tenerife,

Las Palmas y Puerto del Rosario, a las 12:30; salidas con el mismo destino, a las 12:55. **Martes y sábados**, llegadas a Arrecife de Tenerife, Las Palmas y Puerto del Rosario, a las 10:3; salidas con el mismo destino, a las 10:55.

NOTA. — A partir de esa fecha se recuperará el servicio de los martes, suprimiéndose el de los viernes, hasta nueva orden.

LINEA PENINSULA-CANARIAS (cuatrimotors DC-4)
Lunes, miércoles y viernes, llegada a Las Palmas de Madrid,

a las 13:15; salidas para Madrid, a las 14:30.
Martes, jueves y domingos, llegadas a Tenerife de Madrid, a las 13:20; salidas para Madrid, a las 14:25.

NOTA. — Con este incremento de aviones queda establecido el servicio diario entre Canarias y la capital de España, que hasta ahora sólo abarcaba cuatro vuelos semanales.

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7:15 y 10:15

«Cifesa» presenta
MASCARA AZUL
(AGFACOLOR)

por Marika Rokk y Paul Hubschmid — La más espectacular revista musical de la posguerra — Con la intervención de afamadas orquestas europeas
(Autorizada mayores)

Jueves 7:15 y 10:15

La producción italiana
TE QUERRE SIEMPRE

por Ingrid Bergman y George Sanders — Una apasionante historia de amor y celos en los bellos paisajes de Nápoles
(Autorizada mayores)

Sábado a las 10:15

Estreno de la nueva versión
MORENA CLARA

(En GEVACOLOR)
por Lola Flores, Fernán Gómez y Miguel Ligero
Una explosión de gracia, sal y pimienta en el más alegre y desenfadado film nacional
(Todos los públicos)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7:15 y 10:15

Otro éxito del cine italiano
SU DESTINO

por Luisa Ferida y Laura Nucci — Un drama intenso y de mucha acción
(Todos los públicos)

Caza submarina

(Viene de página segunda)

tivo.

Lanzarote necesita ya reglamentar su pesca deportiva: por ejemplo, fijar cotos y épocas más convenientes de captura, tal y como se viene haciendo en otras zonas de España, porque de no adoptarse urgentes y radicales medidas en este aspecto, nuestros bancos pesqueros, ante el acoso continuo y despiadado de arpones y fusiles, quedarían pronto totalmente esquilados.

Conviene por otra parte tener muy en cuenta que esta sana y noble distracción es de carácter puramente deportivo. Y si bien los cazadores de Lanzarote y otras islas, con una ejemplaridad digna de todo elogio, guardan estrictamente la pureza de tan maravilloso deporte, no podemos decir lo mismo de algunos pescadores extranjeros que —según nos informan— venden en determinados casos sus capturas, infringiendo así las más elementales reglas deportivas.

Esperamos que este comentario tenga eco en los organismos a quien corresponda, por tratarse de un asunto de vital importancia en el futuro turístico de Lanzarote.

GUI TO

Traslado provisional de Comercio

por reformas Almacenes Ferrer comunica a sus clientes y público en general, que a partir del 3 de octubre quedará abierto al público su nuevo local en la calle León y Castillo 31, por el tiempo que duren las reformas y ampliación de sus almacenes.

En este nuevo local, amplio y céntrico, seguirá ofreciendo a todos sus favorecedores el mayor surtido, los mejores precios y las máximas facilidades, como es ya tradición en esta firma.

LOS REPORTAJES DE HOY

El presidente Nasser se casó a los 25 años y en la actualidad tiene cinco hijos

Inútil intento de un periodista para averiguar su vida privada

EL CAIRO.—"A los hombres fuertes no les gusta hablar de su vida privada". Tal es la conclusión a la que llegó un periodista norteamericano, a quien su redactor jefe había encargado un artículo sobre "Nasser en la intimidad", ya que en todas partes donde quiso averiguar algo de la vida familiar del hombre que hoy acapara la atención mundial, encontró la más estricta consigna del silencio. "Después de su caída o de su muerte, lo que usted quiera, pero no antes", le respondían siempre sus informantes.

De Nasser sabemos solamente que se casó joven, a los 25 o 26 años y que hoy tiene cinco hijos, tres niños y dos niñas. La señora Nasser se llama Tahia y es hija de un simple profesor.

Sin ocuparse públicamente, la señora Tahia Abdel Nasser se interesa por la política. Desde 1952 tomó un odio profundo a Faruk, como su marido, a causa de la vida inmoral y escandalosa del ex soberano egipcio.

Otro detalle curioso: cuando era joven, la futura señora Nasser, morena de 30 años, tenía muchas amigas judías. Casi todas ellas han abandonado

Egipto, pero dos continúan residiendo aquí, una en el Cairo y otra en Alejandría, y visitando con frecuencia a la esposa del hombre fuerte. Bien sea por su influencia o por otras razones, Tahia Nasser no ha cesado de predicar la moderación en las relaciones entre Egipto e Israel, persuadida de que podrá llegarse a alguna solución en la guerra larvada existente entre los dos países.

En relación con el caso de Suez, por el contrario —según mi informante— ella aprueba enteramente la actitud de su marido.

Los E. E. U. U. y el Canadá consumidores de aceituna de mesa española

La producción española de aceitunas de verdeo de la campaña 1955 se calcula en unas 24 700 toneladas, contra las 40.000 del año 1954, siendo debida esta disminución a los daños ocasionados por la mosca del olivo, que hicieron la cosecha más pequeña desde 1948. De las cifras anteriormente indicadas se consideraron aptas para la exportación 7.300 toneladas de "gordales" y 8 700 de "manzani-

LAS ANDANZAS DE UN BOTO- NES DE BANCO

Cobró por su cuenta letras por valor de 200.000 pesetas

En una conocida entidad bancaria de Madrid se observó la falta de algunas letras de las que habitualmente se presentan al cobro. Al propio tiempo, a uno de los cobradores le fueron sustraídas misteriosamente 1.000 pesetas.

Después de unas breves gestiones dentro de la entidad, que no dieron resultado positivo, don Juan López Quesada Morán, con domicilio en Serrano puso el hecho en conocimiento de la Policía.

Inmediatamente se estableció una estrecha vigilancia en torno a los presuntos sospechosos, sin que nadie de la casa ad-

virtiera el más mínimo detalle.

SOSPECHOSOS

Así se llegó a establecer una ficha perfecta de todos los empleados, uno por uno, en la que se hacían constar los más mínimos detalles de su vida particular, cuya diferencia de gastos en alguno tendría que dar, a la fuerza, una pista que podría conducir al responsable.

Se fueron efectuando sucesivas selecciones de sospechosos, hasta que, por fin, la Policía consiguió detener a Alberto del Amo Díez, de diecinueve años.

Alberto es un muchacho que prestaba servicio de botones en la referida entidad, y que, por el carácter de su empleo, llevaba con frecuencia letras a otros Bancos para su cobro.

DIVERSIONES

Parece ser que en la relación de cobros escamoteaba el importe de una o varias letras de distinto importe. Por este procedimiento se cree que se apoderó ilegalmente de una cantidad aproximada a las doscientas mil pesetas.

Una vez detenido, se confesó también autor del hurto de las mil pesetas al cobrador y otros hechos delictivos.

Acosado a preguntas, confesó que el dinero se lo había gastado en caprichos, chucherías y "en pasarlo bien".

Convicto y confeso fué puesto a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

FUNCIONARIO

del Estado desea alquilar vivienda en Arrecife. Se reciben ofertas en esta Redacción.

SOLARES

se venden en Tahiche Chico Informes, Coronel Bens, 27 ARRECIFE

Pepsi-Cola

FUME

"CUMBRE"

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

CERVEZA

«**LA TROPICAL**»

(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)

¡FRESCA Y ESPUMOSA!

ACTUALIDAD ESPAÑOLA

Intenso tráfico de aviones en Mallorca

En el mes de agosto ascendió a 1.820, con un total de 57.806 pasajeros

PALMA DE MALLORCA.— Durante el pasado mes de agosto el número de aviones entrados y salidos en este aeropuerto fué de 1.820, con un total de 57.806 pasajeros. Los aparatos pertenecían a las dos compañías españolas, otras dos francesas, una belga, una suiza, una holandesa y una inglesa, que tienen establecidos servicios regulares, fijos y directos, desde sus respectivos países a Mallorca. También llegaron aviones de otras compañías que no tienen establecido servicio regular con Mallorca, entre las que figuran siete inglesas, cinco alemanas, una sueca y otros aviones particulares. El día de mayor tráfico fué el 19 de agosto, con 92 entradas y salidas de aviones de pasaje-

ros. El aumento progresivo del transporte aéreo en este aeropuerto se refleja en el hecho de que en 1940 se registraron la entrada y salida de 412 aviones, con 7.031 pasajeros; en 1950, fué de 3.906 aviones en 75.733 pasajeros, y en 1955, ascendió a 9.073 aparatos con 278.911 pasajeros. A la vista del movimiento registrado ya en los 8 primeros meses, el año 1956 superará en mucho las cifras del año anterior. No obstante este intenso tráfico aéreo, ha aumentado, asimismo, el marítimo, ya que en sólo dos meses fueron transportadas desde el puerto de Palma de Mallorca a los de Barcelona, Valencia y Alicante más de 140.000 personas.

LA VERDAD...

(Viene de tercera página)

donde se adentra la vida hoy.

Una verdad única mora por todos los rincones, patente, firme y palpitante: la verdad de la mentira. Yo no sé si existirán otras que mis ojos no ven; pero me sospecho que no.

Antes, hasta hace poco, dicen que existían otras verdades: la verdad del amor, de la amistad, de la justicia... Me figuro que esto sería allá por la época aquella en que la virtud albergaba en la tierra y los hombres virtuosos convivían entre sí.

Hoy la mentira, la falsedad y el engaño es la virtud que impera, y ésta es la verdad, la terrible verdad de la mentira. Hoy el que no mienta ni engañe ni falsee no ya las circunstancias del vivir ajeno, sino incluso su propia circunstancia individual, está perdido: no vivirá. Quiero decir: no vivirá humanamente, como hombre, como ser racional y sentimental que a más de sustento y cobijo, necesidad puramente animal, habrá de sentir otras ansias, la necesidad de otros factores y otros medios; esos que la sociedad actual cada vez escatima más al hombre si el hombre es hombre y no se doblega, y no se rebaja, y no adula y miente y engaña y se falsea, y falsea la ajena y la propia condición.

Esta es la verdad, la verdad única que yo veo a través de mi mortal circunstancia ciudadana: la verdad de la mentira. Si alguien cree que existe otra, yo le agradezco que me lo venga a decir.

Lea «ANTENA»

EL TIMPLE

(Viene de tercera página)

són». Y también he oído decir «asin» y «asquín». Cuestión de darle más sonoridad a ciertas palabras.

En Madrid oí llamar muchas veces al «timple» la guitarrilla chica. Otros más exóticos, más «swing» le llamaban el «ukelele» canario.

En Londres, y en cierta y memorable ocasión, tuvo un éxito asombroso el «timple». Las inglesas lo adoraban. Y los ingleses se lo discutían. Pero ninguna atinaba a darle el «geito» necesario para que sonara como era debido. El teador, canario, desde luego, y el cantador, con isas y folías y alguna malagueña que otra y el tajaraste y las seguidillas se hicieron plenamente los amos de aquella inolvidable reunión. El whisky resultó una birra al lado del «timple» que era discutido por ver quien lo adoraba más.

En Ravenna (Ohio), en un «nighth-club» fué tal el ruido de expectación que causó el dichoso «timple» que hasta intervino la policía. En esta ocasión el «timple» no tuvo muy buena suerte que digamos, porque entre los que querían

acariciarlo y los que no permitían que se le acariciara se formó tal jaleo que el pobre «timple» quedó en forma de corbata en el cuello de un vanqui.

En Estados Unidos no le llamaron el «ukelele» canario. Le decían «el barullo isleño».

El «timple» es oriundo de Fuerteventura y se incubaba principalmente en Lanzarote.

Alguien me ha contado parte de la historia pero no he llegado a conocer la verdad cierta.

El «timple», en fin, es un instrumento que todo isleño quisiera saber pulsar, «furrungiar», como lo hacen tantos cristianos por las cumbres de este pueblo por donde anda uno ahora ya diciéndole adiós a tantas cosas, porque hay que ir preparándose para el «sanchocho» de la despedida.

En quinientos millones de...

(Viene de primera página)

Castilla la Vieja, Castilla la Nueva, Andalucía occidental y Cataluña. En conjunto, las producciones medias de uva para mesa y pasa, en nuestro país, alcanzan cifras superiores a los dos millones de quin-

Brillantes...

(Viene de segunda página)

analizando sucintamente los llamados «estados ciclotímicos, o cíclicos», aportados por el alemán Kreschtmer, terminó, llegando a la conclusión de que el recluso o penado, puede ser reformado mediante una estrecha colaboración entre la cultura y la Religión, pues solamente aquella—dijo—, sería peligrosísimo.

A continuación las autoridades e invitados, fueron obsequiados con una copa de vino español, por el Director y personal del Establecimiento.

Con este motivo y por el señor Juez de Instrucción acetal. fueron puestos en libertad tres detenidos que estaban a disposición de dicha Autoridad.

Al registrar esta importante mejora social introducida en nuestra Prisión Insular, felicitamos a su director, señor Montero Sánchez, y funcionario de la misma, señor Beisty y Ruiz de Antoñanza, iniciadores y organizadores de tan plausible y cristiana obra.

Cine «Atlántida»



INGRID BERGMAN

GEORGE SANDERS

TE QUERRE SIEMPRE

Director: ROBERTO ROSSELLINI

Jueves, a las 7'15 y 10'15, gran estreno

== COSAS DE LA VIDA ==

Las iglesias y las fábricas también llevarán aire acondicionado Y hasta los camiones

PARIS.—Además de en las casas y en las oficinas, en América comienzan a usar el aire acondicionado en las iglesias y en las fábricas. En estas últimas se ha comprobado que dicha innovación facilita el rendimiento del obrero, y ciertos sindicatos de la industria textil, por ejemplo, han hecho de esta modernización una cláusula de su contrato colectivo. Se ha observado en Pensilvania que en un sindicato local el personal prefirió la aclimata-

ción de los locales a un aumento de salarios. En la industria automovilística se cree que dentro de algunos años serán muy numerosos los coches que posean el aire acondicionado, e incluso las cabinas de muchos camiones. Se calcula que en 1960 lo poseerán el 25 por 100 de los coches, todos los autobuses, el 90 por 100 de los trenes de viajeros, todos los nuevos inmuebles comerciales y la mayor parte de los hospitales.

La «culpa» la tuvo el vino

TURIN.—Miles de peces han sido capturados con la mayor facilidad a lo largo del río Po, a su paso por esta ciudad. Han sido cogidos hasta con las manos.

Unos expertos agrícolas que se personaron en

la zona donde se verificaba tan fácil pesca, comprobaron que los peces estaban embriagados porque atravesaban una parte del río a la que van los residuos de una fábrica de vinos.

Encontró un paquete con 14.000 ptas. y corrió a entregarlas

BARCELONA.—El aprendiz de mecánico Enrique Gimeno, de 16 años, alumno del tercer curso de la Escuela de la Empresa Nacional de Automóviles Pegaso, se encontró en la calle, en el cruce de Ràbra y Puig con la calle de San Andrés, un paquete que contenía la cantidad de pesetas 14.296. Inmediatamente el muchacho acudió a la Empresa E.N.A.S.A., donde presta sus servicios, e hizo entrega del hallazgo a sus jefes para que lo devolvieran a

quien acreditara ser su dueño. Poco después, el dueño del dinero, que era el industrial don Manuel Ortiz Mella, justificándolo plenamente, dijo que cuando se dirigía en motocicleta a su factoría llevando el paquete del dinero sujeto al cuerpo, debió desprenderse de él. El señor Ortiz Mella gratificó con esplendidez al honrado aprendiz, cuyo rasgo ha sido encomiado, tanto más cuanto que el muchacho pertenece a una familia de modesta condición.

Televisión «de bolsillo»

NUEVA YORK.—Por primera vez un fabricante americano acaba de lanzar al mercado un receptor de televisión portátil. El aparato pesa unos siete kilos, y va provisto de una antena extensible. Su precio es de 90 dólares, y se fabricarán a razón de

cinco mil unidades por día.

SOLARES

magníficos y en lugar céntrico, SE VENDEN. Informes en Estación autobuses «GILDEZ»

Rincón de Humor

SIEMPRE GRAN SEÑOR

Se cuenta del novelista Marcel Pronst, que era hombre a quien le gustaba proceder siempre como gran señor, espléndido y generoso.

En una ocasión, a la salida del Ritz, de París, el portero, que le conocía, lo acompañó obsequiosamente hasta el coche. Pronst quiso darle propina, se registró los bolsillos y se encontró con que no llevaba un céntimo. Entonces le dijo:

—¿Tiene usted ahí cincuenta francos?

—Sí, señor—respondió el portero, entregándoselos.

—Tómelos, amigo mío. No los quería más que para dárselos a usted.

ELLA Y SU PERRITO

Una dama entra en una tienda:

—Deseo—dice—comprar una mantita para mi perro

—¿Qué tamaño tiene su perro?

—Pues verá. Así (Marca con las manos la longitud que cree que tiene) No, así... (Marca otro tamaño). Es decir, así...

—Lo mejor—le dice el comerciante—es que traiga usted a su perrito y se le prueba.

—Es que, ¿sabe usted?, quiero darle una sorpresa...

COSAS DE LOS TIEMPOS

El comisario interroga a un discípulo de Caco que ha intervenido en un «golpe» de gran altura y mucha complicación.

—Te conviene declarar el nombre de tus cómplices.

—No tengo cómplices, señor comisario.

—¿Y me quieres hacer creer que has actuado solo?

—Completamente solo, señor comisario. Es muy difícil en los días de hoy encontrar un hombre honrado del que se pueda uno fiar.

DISTRACCION

El Presidente de Indochina, durante su última visita a Italia, se lamentaba de las distracciones increíbles de uno de los miembros de su séquito.

—Figúrese usted—le contaba a Segni—que el otro día en la estación dijo que se había dejado el reloj en el cuarto del hotel. Y para saber si le quedaba tiempo de ir a buscarlo, sacó el reloj y miró la hora.

POR FIN, SETAS

El condenado a muerte estaba en su celda esperando la terrible hora, y se le preguntó, como es costumbre, si tenía algún último deseo al que se pudiera acceder.

—Quisiera comerme un gran plato de setas.

—Muy bien. ¿F's eso todo?

—Sí, señor Y no le extrañe. Toda la vida he deseado comer setas y no las he probado nunca por miedo a que resultaran venenosas. Pero ahora...

RESPUESTAS DE DESCARTES

Era el conde de Lamborn célebre por su falta de ingenio y de tacto. Cierta vez vió al filósofo Descartes haciendo los honores a un suculento banquete, en un restaurante de lujo. Queriendo decir una gracia, le preguntó:

—¿Desde cuándo los genios de la filosofía hallan placer en hartarse en cosas tan materiales?

—¿Cree usted—respondió Descartes—que Dios hizo estos manjares únicamente para los idiotas?